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Improvisación

ENTREVISTA A S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA,
RICARDO LAGOS ESCOBAR, EN MATINAL "BUENOS DÍAS A

TODOS", DE CANAL 7 TV

SANTIAGO, 13 de abril de 2004

Pregunta: Estamos con el Presidente de la República, Ricardo
Lagos. Estamos, además, para que nos hagamos una ¡dea, en el
nuevo complejo policial de la comuna de El Bosque, que está en
construcción. El Presidente ha venido a ver cómo van las obras y,
además, hay cuatro comisarías más en distintas comunas de la
Región Metropolitana que también están en construcción. Va a
haber mayor dotación policial, pero vamos a dejar al propio
Presidente para que nos cuente todos esos detalles. Presidente,
cómo está, buenos días.

S.E.: Buenos días, hemos llegado hasta acá junto con el general
director de Carabineros, con el ministro del Interior, precisamente,
como tú decías, por dos cosas: uno, esta subcomisaría que se está
haciendo acá, que llega a este sector tan populoso de Santiago,
junto a las otras que se están haciendo en distintas comunas. Y
conjuntamente con ello, dos cosas que son muy importantes:
primero, el anuncio de que se va a aumentar la dotación de
carabineros en 3 mil carabineros, hoy día tenemos 36 mil y se van a
aumentar en 3 mil, para ser 39 mil. Es un aumento muy significativo,
un 8%. Y, además, una segunda ley que se está promulgando, que
permite extender la carrera de carabinero hasta los 35 años, de
manera que no se retiren a los 30, sino que lleguen hasta los 35. Y
eso quiere decir que vamos a poder disponer de un número mayor
de carabineros. Esperamos que aproximadamente 500 carabineros
por año, que se van a ir incrementando, y en donde vamos a poder
tener, entonces, carabineros con una mayor experiencia, todavía
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son chiquillos de 50 años, que pueden seguir trabajando con
nosotros.

Pregunta: Incluso menos, si se retiran jóvenes.

S.E.: Algunos se retiran más jóvenes.

Pregunta: Cuarenta y seis, cuarenta y siete años.

S.E.: Así es. En consecuencia, quiere decir que vamos a estar en
condiciones de poder disponer de un número mayor de efectivos.
Entonces, primero, aumento de efectivos. Aquí, por ejemplo, en
esta comuna de El Bosque, hoy día hay, estábamos conversando
con el general director, 136, 138 carabineros. Esta comisaría se
inaugura en agosto y acá va a haber 240 carabineros. Es decir, un
salto de más de un 50% respecto de lo que hay hoy día. Y eso yo
creo que es la única forma de poder enfrentar bien el tema del
delincuente.

Ahora, junto a eso, y junto a la mayor dotación policial, estamos
doblando, doblando la superficie carcelaria en Chile, en seis años. Y
ya está en ejecución lo que son las nuevas dependencias de las
nuevas cárceles que estamos haciendo, y eso quiere decir,
entonces, que vamos a poder tener también algo que es muy
importante, aquel que delinque por primera vez separarlo del resto.
Hoy día las cárceles son verdaderas escuelas de delincuentes,
porque se juntan todos allí. Y si se puede tener esta separación, es
muy importante.

Y, en tercer lugar, yo creo que, lo que hemos venido trabajando con
el cuerpo de Carabineros, el plan cuadrante, por ejemplo, estuvimos
el año pasado en Temuco, cuando comenzó el plan cuadrante, y
fue realmente un elemento muy, muy importante, y hoy día tenemos
una situación en la ciudad de Temuco muy distinta.

De manera que yo creo que lo importante en este tipo de materias
es cómo somos capaces de tener una mirada de todos los chilenos
y cómo lo abordamos conjuntamente. Y aquí estamos con el alcalde
y demás autoridades.



Pregunta: ¿Y de esta manera centrar el tema de la delincuencia en
Carabineros y las fuerzas policiales y no lo que diga el intendente o
lo que diga u opine el alcalde de la Municipalidad de Santiago, por
ejemplo?

S.E.: Bueno, más que, yo creo que todos tienen derecho a opinar y
deben participar activamente. Lo que ocurre es que, cómo lo
hacemos de una manera en que este tema no lo politicemos, que
realmente podamos entre todos abordarlo. Cuando hacemos un
plan cuadrante, la comunidad participa activamente. Cuando
hacemos los programas de comuna segura, la comunidad participa
activamente, establecen vínculos con el cuerpo de Carabineros,
cómo informar a la tenencia o la comisaría del sector. Y, por lo
tanto, creo que lo fundamental acá es cómo cada uno, desde su
punto de vista, aborda este tema. Porque empezar a acusarnos
unos a otros, creo que aquí todos queremos empujar al mismo lado.
Yo no creo que nadie esté a favor de la delincuencia en este país.
Y, por lo tanto, todos estamos haciendo un tremendo esfuerzo,
como el que estamos informando esta mañana.

Pregunta: No es primera vez que el gobierno y la oposición se
enfrentan por el tema de la delincuencia y, en este sentido, con la
inminencia de las próximas elecciones municipales. ¿Cree usted
que ha habido utilización política por parte de la oposición?

S.E.: Bueno, a mí me gustaría pensar más bien que frente a este
tipo de situaciones estemos en condiciones de poder poner todos el
hombro. Creo que hay, las nuevas cifras que se han dado, y como
va a explicar hoy día el ministro del Interior al respecto, cuál es el
punto de vista del gobierno. Pero más que hacer un enfrentamiento
de quién lo hace mejor, ¿qué sentido tiene decir "mire, en tales
comunas ha pasado tal aumento de la delincuencia. Y en esas
comunas, quiénes son los alcaldes"? Creo que eso no nos ayuda.
Creo que lo que nos ayuda es cómo somos capaces de tener más
temas como el que nos está convocando esta mañana acá en la
comuna de El Bosque, en que los habitantes de El Bosque ven el
problema de la delincuencia pero ven aquí cómo surge esta
comisaría, ve la presencia del cuerpo de Carabineros y ve que se
va a aumentar la dotación de carabineros, que es lo importante.

Pregunta: Presidente, ¿lo puedo cambiar de tema?
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S.E.: Bueno.

Pregunta: Una cosa que ha generado bastante polémica en los
últimos días es la pildora del día después y quiero consultarle qué le
parece a usted toda esta controversia que ha surgido.

S.E.: Bueno, yo creo que lo que está planteado acá es que respecto
de aquellos casos extremos, como el de la violación, pueda
facilitarse a las personas que lo desean, la pildora del día después.
Porque lo que me parece inadecuado es que este tipo de
medicamentos están al alcance del que puede pagar, y es libre para
usarlo o no usarlo. El que no puede pagarlo, no es libre, porque no
tiene la posibilidad de acceder a ello.

Y lo que estamos haciendo es, simplemente, hacer que los chilenos
están en igualdad de condiciones. Vale decir, si hay una chilena,
por así decir, que ha sufrido una violación, y como resultado de ello
quiere asegurarse que no habrá consecuencias posteriores y quiere
acceder a la pildora del día después, eso me parece que es una
forma de poder generar igualdad de oportunidades también en esto.
Porque, si no, en definitiva alguien puede tener acceso sólo en
función del bolsillo que tenga, y no me parece justo.

Pero entiendo que es un tema polémico y que va a despertar
también, pero forma parte de la democracia el poder discutir estos
temas entre todos, ¿verdad?

Pregunta: De todas maneras, justamente forma parte de la
democracia.

Pregunta: Ya que lo sacaste del tema, aprovechemos que
estamos...

S.E.: Vamos a seguir con otros temas.

Pregunta: Sí, claro, el tema del gas, las conversaciones con Bielsa,
con el Canciller argentino, ¿desentraban el tema, lo simplifican el
tema o seguimos complicados con Argentina en el tema del gas?



S.E.: Bueno, yo creo que lo importante es establecer un mecanismo
por el cual nosotros también tengamos algo que decir en lo que está
ocurriendo. ¿Qué es lo que queremos decir con esto? Si los
argentinos van a tener que reducir su consumo de gas, cómo
hacemos para que esa reducción sea proporcional, por así decir y
que no seamos nosotros la variable de ajuste de la reducción.

En consecuencia, eso es lo que hemos planteado en la necesidad
de poder conversar con las autoridades y en la respuesta de la
Cancillería argentina que envió el Canciller Bielsa, señaló eso. Y
esa es la razón por la cual probablemente hoy día va a estar allá
Sánchez-Castellón, hemos pedido que se comunique con su par
argentino, para definir cómo va a ser el estudio técnico de esta
situación. En tanto creo que es muy importante para ambos países
poder tener una fórmula concordada y poder garantizar, que es lo
fundamental desde nuestro punto de vista, el abastecimiento de la
población, que es lo que hasta este instante estaba garantizado.

* * * * *

Santiago, 13 de abril de 2004.
Mls/ems.


